

Fecha: 14-01-2026

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: **Gobierno impulsa plan a largo plazo para reactivar la Provincia de Arauco**

Pág. : 8

Cm2: 652,6

VPE: \$ 1.569.429

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

10.000

30.000

 No Definida

Encuentro reunió a representantes de distintos ámbitos y fijó 10 nuevos compromisos

# Gobierno impulsa plan a largo plazo para reactivar la Provincia de Arauco

Por Diana Aros Aros

diana.aros@diariodelsur.cl

Este martes se llevó a cabo el Seminario "Arauco Piensa Chile", instancia impulsada por la Delegación Provincial de Arauco y que reunió a autoridades y representantes de sectores públicos y privados de la Región. Durante la instancia, se entregó un balance del trabajo realizado en la provincia en materia de seguridad e inversión, además de culminar con la firma de 10 nuevos compromisos para el desarrollo provincial a largo plazo. El delegado provincial regional, Humberto Toro indicó que "nuestra misión fue generar el desarrollo y la seguridad de la Provincia de Arauco para que sea testimonio de continuidad. Nosotros somos parte de una fase y nuestra voluntad desde un comienzo ha sido incorporar a todos los actores (...) la Provincia de Arauco tiene un propósito colectivo a largo plazo y nuestra disposición es acompañar de manera leal a aquellos que van a gobernar ahora".

El delegado presidencial regional, Eduardo Pacheco, destacó los avances en materia de seguridad y el trabajo interinstitucional. No obstante, emplazó a que "en la Provincia de Arauco tiene que haber desarrollo social y económico, y sus empresas privadas, las organizaciones sociales, las comunidades mapuches, los emprendedores, eran fundamentales para sacar adelante la provincia".

## MIRADA SOSTENIBLE

Con el fin de fortalecer lo que se ha trabajado a nivel provincial y de unificar a las diversas comunidades que componen a la Pro-

Autoridades llamaron a fortalecer vinculación pública y privada en la zona, tras hacer un balance de las acciones realizadas. Conectividad vial, instalar un polo industrial, promover sectores como el turismo, la pesca y el rubro forestal son parte de las estrategias.



El seminario "Arauco Piensa Chile" reunió a diversos actores de la Región, tanto del mundo público como privado.

vincia de Arauco, se firmó un compromiso que busca dar impulsos a través de 10 nuevas gestiones. En concreto, se plantea una mejora en la conectividad vial con la construcción de la Ruta Curanilahue-Nacimiento, conectando a la provincia con la totalidad de la Región, la Ruta 5 Sur

y el Paso Pichachén; instalar un polo industrial enfocado en la fabricación de viviendas industrializadas, junto a proyectos de investigación y desarrollo académico; la reactivación del turismo de intereses especiales, focalizado en la vivencia de la cultura mapuche; el fortalecimiento del rol mu-

nicipal, a través de asistencia técnica; el desarrollo e instalación de un centro de innovación y desarrollo del sector agroalimentaria, y así fomentar la investigación; transformar estratégicamente a la pesca artesanal, mediante infraestructura portuaria.

A lo anterior, se suman gestio-

nes para impulsar alianzas público-privadas con la industria forestal, que promuevan el desarrollo territorial, la colaboración con comunidades mapuche, la generación de empleo y proyectos con enfoque ambiental y de género; la reactivación y diversificación en los usos del carbón local, que

## VISIÓN COLECTIVA Y DE LARGO PLAZO

El gerente de Corparauco, Andrés Sanhueza, enfatizó en que se debe mantener una visión de trabajo más colectiva y de largo plazo, algo que continuarán impulsando. El ejecutivo afirmó que seguirán trabajando sobre esa estrategia que se vincula a las dotaciones productivas de la provincia y a un trabajo más asociativo. "Las pequeñas empresas no van a poder por si solas, tienen que hacerlo de manera colaborativa, en conjunto para enfrentar los desafíos de nuevos mercados y de productos que sean innovadores", señaló Sanhueza.

incluya acuerdo con empresas; el desarrollo de energías renovables como parques eólicos y una inversión pública cuyo foco sean las personas.

El gerente de Asuntos Corporativos de CMPC, Augusto Robert, destacó los avances de la provincia y la vinculación para discutir el futuro de la provincia. "En CMPC tenemos más de 40 mil hectáreas productivas que hoy día tienen que llegar a su peak de productividad, de desarrollo, de encadenar empresas de servicios y seguir proveyendo materia prima para nuestros centros industriales. El sector está lleno de futuro y queremos seguir trabajando en esa línea", dijo.

Charles Kimber, gerente corporativo de Personas y Sustentabilidad de Arauco, fue enfático en decir que el Estado debe estar presente en la provincia, que "tome los aprendizajes de estos últimos 5 años que han sido muy difíciles y donde estamos avanzando en un camino de desarrollo, de paz y de prosperidad para la provincia completa".